
須坂市教育委員会１２月定例会 会議録 

 

１ 日 時 令和２年１２月２４日（木）午後１時３０分 ～４時３０分  

 

２ 場 所 学校給食センター ２階会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     水上 智恵 

         教育委員     山下美知子 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長     関  政雄 

学校教育課長   清水 秀一 

         子ども課長    新井 修一 

         人権同和教育課長 牧  俊彦 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長 北堀 智 

         文化スポーツ課長 田中 賢一 

         生涯学習推進課長 山岸 一延 

         主任指導主事   後藤 昭彦 

         指導主事     竹前 金三 

         指導主事     宮崎 健 

         指導主事     北村 雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長     中村 健司 

庶務係主査    森井 徳一 

 

６ 本日の会議に付した事項 

（１）学校等の状況報告について 

 

（２）議 題 

議案第４０号 令和２年度須坂市奨学生の採否について 

 



（３）協 議 

  ①第４回小・中学校あり方検討会議の感想・意見等について 

 

（４）一般行政報告 

①教育長出席行事の報告について 

②行事共催等承認の報告について 

③12月定例市議会報告について 

④須坂市子ども家庭総合支援拠点の設置について 

 

（５）その他 

①教育委員会行事予定について  

②須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

③2020年度卒業式の出席者予定について 

④「第 15回人権を考える市民のつどい」開催中止について 

⑤その他 

 

  

会議に先立ち、新学校給食センター内覧会及び、丸山元教育委員表彰伝達式・神戸前

教育長職務代理者記念品贈呈式をおこなった。 

 

小林教育長が開会を宣した。 

  

１ 学校等の状況報告について 

  教育長が説明を求め、後藤主任指導主事及び各指導主事が説明した。 

  二ノ宮代理：学力向上について、４中学校共通の問題を作成したことについては、

凄くよいと思うし、進歩しているのでこれからも続けてほしい。また、社会や理

科への拡大は難しいが、ICT を活用して理科や社会の先生が得意な単元の授業を

動画に撮り４中学校に配信することもできる。モデル授業を見ることで同じ教科

の先生同士も勉強になり、刺激にもなる。 

 

教育長：LD等通級教室とことばの教室で行われていることについてわかり易く説

明してほしい。 

竹前指導主事：LD等通級教室は須坂小と墨坂中学にあり、学習障害や自閉傾向等

のお子さんがかよっている。コミュニケーション能力、対人関係の訓

練や学習障害の場合は学習を通しながら読み書きを練習している。こ



とばの教室は吃音や構音障害のある子が改善訓練をしている。訓練的

な内容が多いため、ことばの方が改善されていくので小さな内から入

った方がよい。 

２ 議 題   

  教育長が議案第４０号 令和２年度須坂市奨学生の採否について説明を求めた。  

清水学校教育課長が説明した。 

 

  説明後、特に意見・質問は無く、全て承認された。 

 

３ 協 議   

（１）第４回小・中学校あり方検討会議の感想・意見等について 

  教育長が教育委員に感想・意見を求めた。 

 二ノ宮代理：今後の未来図の話を聞けてとても希望になる。自分は７年前にオ

ーストラリアの学校へ視察に行ったが日本とオーストラリアでは ICT や授業、

先生の働き方の考えが全然違う。日本は遅れをとっているので先進国のよいと

ころを取り入れてく必要がある。 

 土屋委員：少子化の問題について須坂高校の校長より話がありよくわかった。

また、あり方のテーマが広すぎて着地点がどこになるのか分からない。テーマ

ごとの分科会が必要なのでは。 

 水上委員：検討委員のプレゼンがとてもわかり易い内容だった。成長にあった

教育が大事。日本がほかの国から遅れていることを知りショックだった。 

 山下委員：少子化による進学校の消滅シミュレーションが印象的だった。また、

地域と学校のつながりが大事だと思った。       

 

 

４ 一般行政報告 

 （１）教育長出席行事の報告について 

   教育長が配布した資料について説明した。 

   ・コロナ感染拡大防止のため、ロックダウンを前にしたドイツのメルケル 

首相スピーチが印象的だった。あれだけ熱をもった話しをされると聞 

き手も納得をする。説得力というのは言葉だけではないと心から感じた。 

      

（２）行事共催等の報告について 

 小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

  ・後援事業が２件。 



 

（３）12月定例市議会報告について 

   小林教育長が説明を求め、関教育次長が説明した。 

（４）須坂市子ども家庭総合支援拠点の設置について 

   小林教育長が説明を求め、新井子ども課長が説明した。 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

   小林教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

   山岸生涯学習推進課長より１月７日の成人式中止について経過説明があった 

   次回定例教育委員会は 1月 28日（木）午後２時から３０５会議室に決定した。   

 

（２）主催共催大会等への出席について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

    

（３）2020年度卒業式の出席者予定について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（４）「第 15回人権を考える市民のつどい」開催中止について 

   小林教育長が説明を求め、牧人権同和教育課長が説明した。 

 

 

小林教育長が閉会を宣した。 


